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Rapport Moral AS Golf de Carquefou 2023 
 
Monsieur le Vice-Président de la Ligue des Pays de Loire, Monsieur le Directeur du golf, 
chers adhérents, 
 
Pour commencer au nom du Comité Directeur de l’Association, je vous souhaite à toutes et 
tous une bonne et heureuse année 2024, beaucoup de bonheur, de santé et bien sûr 
beaucoup de golf. 
 
L’année 2023 en quelques chiffres.  
Le nombre de licenciés en France continue de progresser 
Notre nombre d’adhérents est constant à quelques unités près. 
 
Par contre, de plus en plus de membres du golf n’adhèrent pas à notre association. Et cela 
s’accélère. Cela nous questionne.  
Est-ce que ces personnes ne se retrouvent pas dans les actions de l’AS ?  
Ont-elles toutes les informations nécessaires ? 
Est-ce trop cher ??  
 
Afin de mieux comprendre les besoins ou souhaits des golfeuses et golfeurs de Carquefou, 
avec l’aide de Gauthier Blanchard, nous vous avons envoyé un questionnaire. Jacques vous 
présentera un peu plus tard les résultats. 
 
J’en profite pour vous présenter Gauthier Blanchard, ancien élève de notre école de golf, 
étudiant actuellement à Audencia de Nantes et qui s’est proposé de nous aider dans 
différentes actions. 
 
 
Je remercie Olivier et son équipe qui nous aident entre autres, au travers d’offres 
promotionnelles favorisant les adhésions. Pour information les adhésions sont notre 
principale source de revenu et représentent plus de 30% de notre budget annuel. 
 
Je rappelle que nous sommes toutes et tous des ambassadrices et ambassadeurs des actions 
de notre association. Nous comptons sur vous aussi en 2024. 
 
 
Le point budget 
De façon générale, nous vous présentons un résultat financier à l’équilibre. Certes en 
croissance de 6% par rapport au prévisionnel, grâce à des recettes supplémentaires dues aux 
droits de jeu et des dépenses d’équipe en baisse (du fait de déplacements moindre). Cet 
excédent vous a été justement redistribué dans les dotations aux compétitions. Je remercie la 
mairie de Carquefou de son aide au travers d’une subvention qui contribue à financer les 
déplacements des équipes tout au long de l’année. Même si celle-ci diminue d’année en année. 
Je tiens à remercier tout particulièrement Pascal Claret, responsable du super U de Carquefou, 
qui au fil des ans continue à nous aider dans les dotations de nos compétitions ainsi que 
Jocelyn Diot de la Route du golf pour sa fidélité à notre Association et Olivier et Ugolf pour 
leur aides dans nos actions. 
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Brigitte reviendra dans les détails sur la gestion du budget de l’AS. Je tiens d’ailleurs à 
remercier Brigitte du travail de qualité qu’elle réalise pour maintenir un budget à jour. Même 
si par moment sa rigueur peut en énerver certains, dont je fais partie de temps en temps.  
 
Nous comptons sur l’action de Gauthier pour convaincre de nouveaux partenaires à nous 
rejoindre et par la même contribuer aux compétitions que nous organisons, d’accompagner 
les déplacements des équipes ou pour équiper les enfants de l’école de golf. 
 
 
Le point sportif 
Le laisserai bien entendu José rentrer dans les détails des résultats. 
Je souhaiterais remercier et féliciter tous les compétiteurs de l’année, qu’ils aient contribué 
aux rencontres des différents championnats d’hiver ou aux équipes de Div. 
Le bilan est positif dans sa globalité. A noter, une fois n’est pas coutume la très belle 
performance des équipe Seniors femmes emmenées par Ariane, puisqu’elles se maintiennent 
en 2ème Division nationale (golf de Rouen) et chez les hommes l’équipe Seniors 1 (golf de St 
Brieuc) qui sort enfin de la promotion et l’équipe Senior 2 pour sa première sortie qui monte 
en division (golf de Val de l’Indre). 
Contrairement à 2022, nous n’avons pas été en mesure d’aligner une équipe de garçons U16, 
par manque d’effectif au niveau et des absences dues aux vacances d’été. Le non alignement 
d’équipe U16 est préjudiciable dans le sens où cela nous occasionne des droits de jeux plus 
chers dans certaines compétitions organisées par la Fédération Française de golf. 
C’est difficile au niveau des jeunes puisque nous n’arrivons pas à les conserver dès qu’ils 
arrivent à un niveau correct. Tout est à reconstruire cette année.  
Malheureusement nos 2 équipes 1 (H et F) évolueront en promotion régionale en 2024, 
puisque les hommes n’ont pas réussi à se maintenir sur le golf de Laval. L’équipe femmes y 
était descendue il y a 2 ans. 
Je remercie Olivier de nous avoir permis d’incorporer quelques joueurs extérieurs en cours de 
saison afin de pouvoir aligner les équipes hommes en division. Nous avons en effet perdu pas 
mal de bons joueurs fin 2022 ce qui compromettait l’engagement d’équipes. 
Nous espérons qu’en 2024, les effectifs seront à la hauteur.  
 
A noter qu’en Interclub d’hiver, les femmes sont descendues en Départementale. 2 équipes 
femmes y évoluent désormais. Merci à Ariane et à Sylvie d’assurer l’organisation des 2 équipes. 
Pour les hommes, compte tenu d’un effectif incertain, nous avons pris la décision de ne pas 
engager d’équipe en Ligue. Une seule équipe Homme évolue désormais en CD44 sous la 
responsabilité de Thierry Le Noach qui a pris la suite de Julien Moreau. 
Si nous en avons le potentiel fin 2024, nous pourrons reconsidérer l’engagement d’une équipe 
en Ligue. 
Les objectifs 2024 seront explicités un peu plus tard par José. Notre souhait étant d’engager 
le maximum d’équipes dans toutes les catégories pour peu que l’on ait le potentiel et la 
motivation. 
Pour terminer le point sportif, je remercie toutes les participantes aux compétitions CAEF. 
L’équipe emmenée par Brigitte a brillé encore cette année sur tous les terrains de la région. 
Brigitte nous en fera un point tout à l’heure. 
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Je remercie et félicite toutes celles et ceux qui ont participé aux compétitions des Seniors 
Golfeurs des Pays de Loire. Carquefou monte d’année en année dans l’interclassement des 
clubs. 
 
 
Côté Jeunes, 
Triste année avec pas mal de départs et peu d’ambition pour notre école. 
Nous avions à ce titre rencontré Olivier et son responsable en début 2023 pour leur notifier 
notre inquiétude concernant l’évolution de l’école de golf, ou plutôt la non évolution de 
l’école de golf.  
A l’avenir, les relations entre les Pros de l'école de golf et l'AS doivent être améliorés afin de 
converger vers les objectifs. 
L’Association continuera à se mettre à la disposition des Pros, s’ils le souhaitent et d’assurer 
l’engagement et l’accompagnement des enfants dans les différentes compétitions du Comité 
ou de la Ligue.  
 
Dans ce contexte, comme je l’ai dit précédemment, nous n’avons pas été en mesure d’aligner 
une équipe de garçons U16, manque d’effectif à un niveau suffisant et des indisponibilités 
dues aux vacances d’été. 
3 jeunes ont participé aux qualifications du championnat de France Moira Humbert, Victor 
Leroy et Evann Ansquer. Ces 3 jeunes ont quitté le club en septembre. 
2 de nos jeunes se sont présentés sans succès à la détection du CD 44 à la rentrée de 
septembre. 
Je laisserai Thomas faire un point plus exhaustif sur les résultats de l’année. 
Mon souhait pour 2024 serait  
 
A l’initiative de Nathalie, nous avons organisé en septembre avec le soutien du Comité 
Départemental et du golf bien sûr, une compétition exclusivement réservée aux jeunes filles 
de moins de 18 ans. Malgré une organisation optimum à l’image de ce qui avait pu être fait 
lors des Women’s Cup et une dotation de qualité, la participation n’a pas été à la hauteur de 
nos espoirs. Compétition avait été dans un premier temps annulée et reportée faute de 
participantes. 
 
 
Sur le point animation, nous avons pu mener à bien le calendrier prévu. A part un vendredi 
annulé faute de joueurs. 
Jacques et José feront un bilan des compétitions organisées 
A noter, une diminution du nombre moyens de participants à nos évènements : moins 20%. 
Malgré cela nous relevons une excellente satisfaction des participants sur l’organisation et les 
dotations. J’en profite pour remercier Jean Paul, Sone et leurs collaborateurs pour leur 
contribution gustative à la réussite de nos compétitions. 
 
En 2023 nous n’avons pas organisé de Women’s Cup, car nous n’avons trouvé personne pour 
s’occuper une telle compétition qui nécessite un investissement conséquent sur une longue 
période. C’est bien dommage, car cela contribue à la fois au développement du golf féminin, 
mais aussi à la notoriété de notre Association et par la même celle du golf. Rien n’est décidé 
pour 2024. L’appel à bénévoles est ouvert. 
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En septembre 2023, comme tous les ans nous étions présents au salon des Associations 
organisées par la mairie de Carquefou. Et cette année, nous avions la présence sur notre stand 
de Sabrina, ce qui a permis de renseigner directement les personnes intéressées et je crois 
que quelques nouveaux membres ont été détectés. 
Fin août, nous étions également présents au parc de Florigny avec la structure gonflable de la 
Ligue où les enfants de Carquefou ont pu s’essayer au rudiment de notre sport. 
La Municipalité sait qu’elle peut compter sur la présence de notre Association dans ses 
animations tout au long de l’année. Peut être qu’en cette année olympique des évènements 
spécifiques auront lieu sur la commune, nous nous ferons un plaisir d’y participer d’autant 
que le golf est un sport Olympique.  
Pour la première fois, avec l’aide de notre arbitre fédéral Loïc Vincent que je remercie pour le 
temps qu’il donne à l’association, nous avons organisé une matinée sur les règles de golf. 
Compte tenu de l’intérêt des participants lors de cette session, nous planifierons à minima 
une autre matinée en 2024. A caler dans l’agenda très chargé de Loïc. 
Un voyage au Portugal a été organisé en mai, où une vingtaine de nos adhérents ont pu gouter 
aux parcours de l’Algarve. Nous vous avions proposé un nouveau programme pour 2024 qui 
n’a pu aboutir faute de participant. 
 
 
Pour terminer ce rapport moral 2023, une fois n’est pas coutume, je souhaiterais attirer votre 
attention sur le fonctionnement de notre association qui arrive à un tournant de son existence. 
En effet, pas mal de membres du Comité Directeur ont décidé de cesser leur mandat ou de ne 
pas se représenter, pour des raisons qui leur sont propres. 
J’ai décidé pour ma part après 8 ans de Présidence de ne pas me représenter en 2024. 
Pour fonctionner correctement, comme dans toutes associations, nous avons besoin de 
bénévoles motivés, disponibles. Plus nous seront nombreux, plus la charge sera répartie. J’en 
appelle donc à la responsabilité de tous. Il en va de la pérennité de notre association. 
 
Passons maintenant au bilan financier présenté par Brigitte. 
 
Merci de votre attention 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


